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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱济南的理儿

破损文化墙

实在有碍观瞻

@陈立新：上午途径文化西路，
看到那面以古诗词和作者画像为内
容的文化墙好多字体都脱落了，有
的画像掉色严重，已经很不清晰了。
文化墙既然花费大量资金设立了，
就应该加强管理和维护。看到有破
损的，就应及时修补，不能像现在这
样不管不顾。破损的文化墙不仅失
去了衬托周边环境的效果，甚至有
碍观瞻。

面对促销赠品

别只贪图小便宜

@王平：双休日去超市购物，某
品牌牛奶正搞活动，买一箱纯牛奶
赠送4瓶酸奶。觉得便宜就买了一
箱，可回家后才发现，这4瓶酸奶还
有两天就要过保质期了，我和家人
怕出问题都没敢喝。这种“捆绑销
售”现在已经成了一种流行的促销
手段，很多人也都有贪便宜的心理，
可是对赠品的保质期等却不是每个
人都有关注。在此，提醒大家在面对
这些赠品时，一定要瞪大眼睛，不要
因小失大。

遛狗得拴狗绳

别给他人带来烦恼

@郭汉杰：许多养犬者喜欢在
早上和晚间出外遛狗，但有的遛狗
者竟然不拴狗绳，任其在路上跑来
跑去，很让路人担惊受怕。在此奉劝
遛狗者，宠物是你个人的宠物，你喜
欢但有的人可能不喜欢，甚至厌恶
或者惧怕。所以说，在家里你可以随
意放任自己的狗狗，但外出遛狗时
就应该顾及公共道德，避免给他人
带来烦恼和不便。

听听证证会会各各环环节节都都应应公公开开透透明明

□杨曙明

本月22日，济南市交通局
将就新增500辆出租车一事召
开听证会，听取市民意见和建
议。听证会是近年来诞生的一

项新鲜事物，应该说，其对广泛
听取和吸纳民意，促进社会公
平，具有十分积极的作用。但
是，由于听证会在我国诞生的
时间并不长，故而有很多是非
缠绕其间，还有许多需要改进
和完善的地方。

时下的听证多为涨价听证，
这就给相当部分市民带来反感，
致使他们把听证与涨价画等号。
说实话，这怪不得他们，要怪还
得怪管理者虑事不周。随着社会
进步，如果今后听证会的内容能
更加丰富些，误解自会逐步消
除。此次为增加出租车而举行听
证会，应该说，对消除以往误解
具有积极作用。

既然是听证，肯定要有先入

为主的提议，这不足为奇，也无
可非议。但是，先入为主的提议
要在辅之以充分理由的同时，最
好能让听证者做多项选择，而不
是单项选择。多项选择要求组织
者事前要多准备几套预案，给听
证者选择的机会。心理学告诉我
们，多项选择易于让人接受，单
项选择多有强加于人的感觉。

各地听证会的经验告诉我
们，听证会能否得到多数人认
可，取决于听证代表的产生机
制。济南这次听证会，拟由30名
代表组成，其中的5名专家和5

名人大代表或政协委员由听证
机关邀请并由相关单位推荐产
生，5名出租车经营者代表由市
交通运输局组织报名抽签产

生，只有5名乘客代表、5名出租
汽车驾驶员代表和5名交警及
私家车代表实行自愿报名后随
机抽签确定。说实话，我对这种
产生机制颇有异议。我认为，所
有代表都应当以自愿报名为前
提，邀请推荐难免让人诟病。如
果要照顾各方，可以在其各自
范围内报名后抽签确定，如此
才能避免指定嫌疑。

公开透明是民主监督的必
要条件，是公正公平的必要前
提，只有把听证会各个环节都
置于公开透明的民主监督之
下，才能赢得百姓的信任，各方
代表才会有所顾忌，不至于因
个人利益或小团体利益“胡言
乱语”。

葛有话明说

葛剪友巷议

微评济南

对对角角斑斑马马线线，，还还得得实实践践来来检检验验
8月17日，对角斑

马线首次在泉城路亮
相。作为一项新鲜事
物，对角斑马线显然还
没有被济南人所熟悉，
路口斜穿马路的行人
并不多。此外，也有人
指出对角斑马线绿灯
时间较短，设置对角斑
马线会加剧拥堵等问
题。剪友们对此也是议
论纷纷。

合理安排信号灯配时

@初卫平：对于济南人来
说，对角斑马线是一项新鲜事
物。要想充分发挥它的作用，一
方面行人应该严格按照交通信
号灯指示通行，另一方面交通
管理部门也应该根据路口的实
际情况，来合理安排信号灯的
配时，根据不同时段、不同日
期，合理设置时长，比如在早晚
高峰或周末，信号灯的配时就
应与平时有所区别。

不妨多修几座过街天桥

@王军：过路口的时间都
是有限的，给行人多了必然给
机动车就少，这也是人与车的
一种矛盾。对角斑马线到底行不
行，还是先试试再说。其实，行人
过马路不能光从地面上想办法，
最好是从“天上地下”都想想辙，
多修几座过街天桥或地下通道，
这样行人车辆各走各的道，谁也
不碍谁的事，还能避开行人过马
路闯红灯的危险。

可别让交通更拥堵

@袁俊浩：什么事都是有
利就有弊。设置对角斑马线，行
人过马路确实方便了，但这也
意味着机动车要多等30秒的红
灯。现在济南本来就很堵，泉城
路平时车流量就不小，尤其到
了节假日更是堵得厉害，设置
对角斑马线很可能会加重拥
堵。对角斑马线看上去挺时髦，
可对济南来说，实用不实用现
在还真不好说。
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